



## 7. Acuerdos y Compromisos.

7.1 La Honorable Corporación Municipal en el uso de los facultades que la ley le confiere por unanimidad acuerda Coordinar reunión con miembros de la Sociedad Civil y los diferentes Sectores del Municipio para la toma de decisiones en relación al tema de bebidas alcohólicas. 8 No habiendo más de que tratar Se cierra la Sesión y se firma para constancia

Luis M. Díaz

José Osvaldo Deras Murcia

Secretario Mpal.

José Osvaldo Deras Murcia

~~Gregorio Angelica Pardomo~~  
~~Ovidio Sanchez M~~

~~Silvia Yudary Pascual~~

## Acta N° 67.

Celebración de Cabildo Abierto de Rendición de Cuentas Correspondiente al año 2023 celebrado por la honorable Corporación Municipal de Tomala, Lempira a los 26 días del mes de enero de 2024 Siendo las 9:00 Am. presidido por la Sra. Alcaldesa Municipal Licda. Esperanza López Cartagena con presencia del Señor Vice-Alcalde José Gabriel Portillo con presencia de los Señores regidores Francisco Ramos Rodríguez Silvia Yudary Pascual Tobar, José Osvaldo Deras, Ovidio Sánchez Murcia, José Saúl Orellana, Gregorio Angelica Pardomo con presencia de la Comisión Ciudadana de Transparencia con

Presencia del Señor Comisionado Municipal el Sr. José Celso Deras, con presencia del Sector Salud con presencia del Sr. Director Municipal de Educación el prof. Óscar David Rodríguez Andrade, con presencia de la licda. Larissa Vanea Castillo, con presencia del Ing. Alfonzo Núñez representante de la Universidad, con presencia de la Policía Nacional (PN) con presencia de la Sociedad Civil, con presencia de los Señores Alcaldes Auxiliares y CODECOs, con presencia del Personal de Salud, con presencia del Dr. Óscar Armando Ponce. Con presencia del Equipo Técnico y Administrativo Municipal y la Secretaria Municipal que da fe: la. Celebración del Cabildo Abierto se desarrolló de la siguiente manera:

1 Bienvenida.

2 Oración a Dios.

3. Objetivo del Cabildo Abierto.

4. Presentación Gestión Administrativa (Alcaldesa Municipal)

4.1 Informe de Subsidios (Ing. Darling Herrera Jefe VTM)

5 Cierre.

1 La Señora Alcaldesa Municipal licda. Esperanza López.

Cartagena Se dirige a la Asamblea y les da la cordial Bienvenida a la Celebración del Cabildo Abierto 2. Se

procede a la Invocación a Dios. 3. Se procede al Objetivo del Cabildo Abierto, la Señora Alcaldesa Municipal licda.

Esperanza López Cartagena da a conocer que el Objetivo Principal es dar a conocer la Rendición de Cuentos del trabajo realizado durante el año 2023 4. La Señora Alcaldesa Municipal licda. Esperanza López Cartagena procede a dar a

comenzar la presentación de la gestión Administrativa.

Durante el año 2023 donde en primera instancia da a conocer el Organigrama Municipal y las diferentes comisiones.

Encabezadas por miembros de la corporación municipal presento los ingresos recaudados durante el año 2023

Dónde se da a conocer un comparativo de Ingresos y su comportamiento de recaudación durante los últimos años. A la vez se da a conocer el aumento de transferencias para el año 2024. Se presenta a la Asamblea el informe de Ingresos durante la Feria Patronal; Informe mes de Diciembre y febrero respectivamente. Se hace saber a la Asamblea el presupuesto. Se distribuye de acuerdo a porcentajes ya establecidos por Disposiciones Generales del Presupuesto de la República; la Sra. Alcaldesa Municipal procede a dar a conocer los informes de gastos del Sector Educación. Se da a conocer la inversión en subsidios del Sector Educativo. Se hace saber que cuando los Ciudadanos en sus Comunidades Se unen es mucho más fácil llevar a cabo los Proyectos tal es el caso del Proyecto de Construcción de la Escuela en la comunidad del Morro donde la población ha trabajado fuertemente en la contraparte Municipal y la contraparte comunitaria donde el Sr. Héctor Posual Presidente de CODECO de la comunidad del Morro da a conocer los avances y los resultados obtenidos en cuanto al trabajo comunitario, a la vez la Sra. Alcaldesa Municipal (un Informe) Licda. Esperanza López Cortegena da a conocer un informe completo de cada una de las actividades realizadas realizadas durante el año 2023, el Prof. Oscar David Rodríguez Director Municipal de Educación Agradece a la señora Alcaldesa Municipal el respaldo brindado al sector educativo la licda. Larissa Veaney Castillo Subdirectora del Instituto Juan Manuel Galvez, agradece a la Sra. Alcaldesa y Corporación Mpal por el respaldo brindado al IEGT durante el año 2023. El Ing. Alfonzo Núñez representante de la Universidad de Agricultura informa que la Universidad está trabajando a través de una comisión de apoyo y seguimiento en lo cual le sorprende ver que la Sra. Alcaldesa Municipal como máxima autoridad del Municipio no.

Forme parte de la misma; lo prof Gregorio Angelico Pandomo da a Conocer Si deben unir es fuerzos y trabajar de manera conjunta y no aislado. El prof. Leonel Castillo Menciona que los padres deben tomar su rol y a la vez agradece a la Corporación Municipal por el respaldo brindado al Sector educativo.; El Ing. Carlos Novarro da a Conocer es importante que la población conozca de estos temas. A la vez opina que Seria importante gestionar para que la Universidad funcione como Internado. A la vez menciona seria importante considerar a futuro un Centro Educativo en el barrio La Montañita; En relación al trabajo coordinado la Sra. Alcaldesa Municipal da a conocer es importante trabajar de manera conjunta y no aislada. y de esta manera obtener mejores resultados. A la vez da a Conocer informe detallado en cuanto a la Inversión realizada en el tema de Correcciones e Infraestructura. al mismo tiempo que se da a conocer la problemática durante la ejecución y desarrollo de los mismos. 4.1 El Ing. Darling Josue Herrera jefe de la Unidad Técnica Municipal da a Conocer el Informe de los Subsidios recibidos durante el año 2023 por un total de L. 2,100,000.00 los cuales fueron recibidos por el Gobierno Central a la vez que se da a Conocer que en próximas asambleas se priorizan proyectos para ejecutarse a través del SIT el Sr. Napoléon Ramos de la Comunidad de Acuitúnito responde Seria importante Se considere lo Subido del puente de la Comunidad de Acuitúnito El Sr. Noé López presidente de CODECO de Los Lajos Menciona es importante Considerar llevar a cabo firma de convenios entre Municipalidad y Comunidad, El Ing. Darling Herrera da a Conocer el convenio firmado entre la Municipalidad y la Comunidad de Los Sunayos. 4.2 La Señora Alcaldesa Municipal procede a la Socialización del presupuesto de Ingresos y egresos correspondiente al año 2024 por L.

4.3 La Sra. Alcaldesa Municipal Lida Esperanza.

López Cartagena procede a Socializar el plan de Inversión Municipal correspondiente al año 2024, el Plan Operativo Anual año 2024 Así mismo se da a Conocer los gastos operativos para el año 2024

4.4 El Sr. Francisco Ramírez López agradece por el espacio brindado para que las personas se informen acerca del proyecto

4.5. La Sra. Alcaldesa Municipal Lida Esperanza López Cartagena da a Conocer este día se entregarán Materiales e insumos a grupos organizados de mujeres

4.5.1. Grupo de Brawalpa 4.5.2 Grupo de la comunidad de San Juan 4.5.3 Grupo de mujeres de las lopas.

4.5.2 La honorable Corporación Municipal por unanimidad acordó, Orden de inicio para el mantenimiento de Carreteras primarias y terciarias del Municipio con patrón y bistro computador.

(Las comunidades - Morconillos - Súñugos, Acutinito, Lajas, San Juan, Campo de San Juan, Campo del Cerro y San Lorenzo, Campo Santabano.

y Caso Urbano.

5. No habiendo más de que tratar se cierra la Sesión y se firma como constancia siendo las 2:30 Pm.

Alcaldesa

Suficiente

J. D. B.

Alcaldesa

Alcaldesa

No

vive